

**Avis adopté**

Séance plénière du 26 juin 2024

***L'espace francophone : relever des défis numériques et économiques pour en assurer le dynamisme***

**Déclaration du groupe Agriculture**

Le groupe de l'agriculture a particulièrement apprécié l'angle choisi par le rapporteur pour mener ce travail sur la francophonie. L'approche économique de l'espace francophone n'avait pas été suffisamment explorée par notre assemblée jusqu'à présent. Nous espérons qu'il pourra être valorisé auprès de l'OIF mais aussi auprès de la Cité internationale de la langue française de Villers-Cotterêts ainsi que des instances économiques de notre pays.

Nous avons été particulièrement sensibles aux préconisations visant à offrir à la jeunesse une éducation francophone qui soit un tremplin vers l'emploi. La langue française ne doit pas être réservée à une élite culturelle mais au contraire permettre aux jeunes de se projeter dans leur avenir professionnel. Développer l'usage du français comme langue adaptée au monde d'aujourd'hui contribue à diversifier les modes de pensée face aux normes anglo-saxonnes ou chinoises, et véhicule des valeurs auxquelles nous sommes très attachés.

Le groupe partage ainsi la préconisation 7 pour renforcer les moyens des lycées et instituts français et pour y développer l'enseignement professionnel, en liant apprentissage de la langue et mises en situation professionnelles. Nous sommes convaincus que c'est un élément déterminant de la dynamique économique de l'espace francophone.

Nous sommes aussi tout à fait certains, comme cela est précisé par la préconisation n° 4, que les organes économiques francophones, telles les missions économiques portées par l'OIF, peuvent contribuer à cette même dynamique économique par des coopérations bénéfiques à tous les acteurs.

Pour le secteur agricole, ces coopérations sont indispensables et doivent également être encouragées. Comme nous l'avons dit - et vous avez repris notre expression dans l'avis - alors que la sécurité alimentaire et l'agriculture restent des enjeux vitaux pour nombre de pays, notamment en Afrique, l'espace francophone est un atout pour développer des coopérations professionnelles qui mettent les organisations paysannes et l'agroécologie au cœur des projets.

**Le groupe a voté pour.**